

# «Genève va vivre sa révolution durable»

**ECONOMIE • C'est une première européenne!**

**Le programme Best for Geneva souhaite renforcer l'impact positif des entreprises. Entretien avec Jonathan Normand, initiateur du projet et fondateur de B Lab Suisse.**

*Propos recueillis par Fabio Bonavita*

**GHI:** Best for Geneva a commencé la semaine dernière. Sa mission est de transformer en profondeur l'économie du canton. Vous ne manquez pas d'ambition?

**Jonathan Normand:** Les générations futures ont besoin de cette ambition. Les enjeux, tout comme les opportunités, qu'offre le développement durable ne sont désormais plus uniquement perçus comme une nécessité, mais aussi comme un atout pour la création d'une économie résiliente et innovante.

**- Vous avez déjà convaincu l'Etat de Genève, l'aéroport, les Services**

**industriels de Genève (SIG), la Fédération des entreprises romandes (FER) ou encore la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG). Comment y êtes-vous parvenu?**

- L'approche menée par et pour l'écosystème est un des éléments qui rend le programme unique et attractif. Il s'inscrit dans le cadre des mesures préconisées par la Stratégie économique cantonale 2030 pour développer le tissu économique en conciliant efficacité économique, responsabilité sociale et performance environnementale.

**- Le programme se déroulera sur douze mois, quelles vont être les étapes importantes?**

- Au-delà des ateliers et formations qui courront jusqu'en octobre, plusieurs événements inspirants seront organisés. La première date à inscrire dans l'agenda des entreprises est le mardi 13 mars pour un événement qui promet d'être passionnant. Et comme le programme vise aussi à célébrer les progrès réalisés, un événement de clôture de l'édition 2018 sera organisé courant décembre. Cela sera l'occasion de récompenser et de partager les résultats collectivement accomplis par nos entreprises.

**- Justement, quelles sont les entreprises concernées?**

- Le programme veut être un catalyseur qui cible toutes les entreprises, quels que soient leur taille ou secteur. Elles auront l'occasion de remplir un outil d'évaluation et de se for-

mer, gratuitement, afin de progresser là où elles le peuvent.

**- Si un patron souhaite rejoindre votre programme, il s'y prend comment?**

- Depuis le 22 janvier, il lui suffit de se rendre sur le site [www.bestforge-neva.ch](http://www.bestforge-neva.ch), de s'enregistrer sur la plateforme et de remplir l'évaluation qui prend environ trente minutes. Ensuite il peut sélectionner les ateliers pratiques et/ou réflexifs auxquels il souhaite participer pour s'améliorer.

**- Et après? Comment poursuivre cette démarche de durabilité au sein de l'économie genevoise?**

- Nous comptons sur les entreprises qui mettront en place de nouvelles pratiques acquises dans le cadre du programme. Et nous avons observé dans d'autres régions du monde que les échanges et liens qui ont été créés



*Pour Jonathan Normand, la durabilité est un atout au service de l'économie. OR*

à l'aide du programme débouchent sur de nouvelles dynamiques qui perdurent. Et sans trop s'avancer sur le potentiel succès, il est déjà discuté d'initier un second cycle du Best for Geneva en 2019. ■